



Mi Universidad

CONTROL DE LECTURA

Carlos Hernández Méndez

Tercer Parcial

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

2 °Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 30 de Mayo de 2025

ENFOQUE ANTROPOLÓGICO SALUD Y ENFERMEDAD

Las reflexiones actuales sobre el trayecto de salud - padecimiento - enfermedad - atención surgen de una herencia compleja y antigua en la que se anudan diversas tentativas para su comprensión. El énfasis principal está puesto en los enfoques sociales y antropológicos; De acuerdo a la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre salud, enfermedad, forma de aliviar, acciones para su prevención y fomento de la salud. Los inicios de la medicina en cualquier civilización o sociedad, pueden acudirse desde tiempos remotos, ya que se cuenta con información suficiente que pone en evidencia la llamada práctica médica. La eficacia simbólica, de acuerdo con Levi-Strauss, elude radicalmente apelar a la fe para entender los fenómenos de cura ritual y de recomposición simbólica. De acuerdo con la visión ontológica, la enfermedad aparece dotada de vida independiente y como una especie de desgracia causada por fuerzas míticas generadas por agentes conscientes, que pueden estar vivos o muertos, seres humanos o extrahumanos, en esta sociedad los ritos se realizan por sospecha de enfermedad.

ANTROPOLOGIA MEDICA II

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Carlos

La antropología norteamericana ~~Sherry Ortner~~, entendida como descripción densa - rigurosa, exhaustividad y detalle que debería contener. La dimensión moral ha sido un componente central en los relatos sobre la diferencia humanas que algunas antropologías anglosajonas han desarrollado en los últimos años. Una obra paradigma al respecto es la de Nancy, han acarreado severas críticas de diversos sectores de la antropología anglosajona, al respecto es interesante el debate suscitado en torno. Aunque parten de diversas perspectivas contradictorias, tanto el modelo que plantea, como las de las propuestas de la antropología interpretativa y posmoderna no son distintos entre sí, tales similitudes reposan en una idea compartida de representaciones. Ambos enfoques de poder de donde emergen el contexto antropológico no es referido históricamente. Además, los argumentos que estructuran esos textos no se ligar a contextos en gran fragmentación generado por el capital. La creencia generalizada de que las poblaciones observables solo tienen información empírica y experiencias fenomenológicas refleja la elección ética y política que hace individual.

Enfermabilidad

Antropología médica II

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Carlos

Se define a la enfermabilidad como el elemento constitutivo del hombre, una manifestación de su realidad, de su fragilidad y mortalidad. En cuando a Salud Pública se habla de la disciplina encargada de la protección de salud a nivel poblacional cuyo objetivo es mejorar la salud de la población, así como el control de la erradicación de las enfermedades. Es una ciencia de carácter multidisciplinario, ya que utiliza los conocimientos de otras ramas del conocimiento como las ciencias Biológicas, Conductuales, para la participación de especialistas en medicina, enfermería, sociología, estadística, veterinaria y otras ciencias y áreas. Es preciso gestionar los recursos para asegurar que sus servicios lleguen a mayor cantidad de gente posible, la salud pública no puede ofrecer servicios de avanzada para ciertas persona y de cuidar las condiciones de salud y el resto, ya que parte de un principio comunitario y no personal. Por ello es importante resaltar que la enfermabilidad hace referencia al ser humano en cuanto organismo, es decir, perteneciente a un sujeto. El ser humano configura la enfermedad de modo particular es decir, hace la enfermedad. Los organismos de salud pública deben evaluar las necesi-

BIBLIOGRAFÍA:

1. Moreno-Altamirano, L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *Salud Pública de México*, 49(1), 49-63.
<https://doi.org/10.1590/S003636342007000100008>
2. Moreno-Altamirano, L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *Salud Pública de México*, 49(0), 63-70.
<https://doi.org/10.1590/S003636342007000100008>
3. Leno-González, D. (2021). Aproximación desde una mirada antropológica a los cuidados en las enfermedades del presente y del pasado: textos y contextos. *Temperamentvm*, 17. Epub 27-Jan-2023.